

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 CÉNTIMOS EN TODA ESPAÑA

PRECIO DE ANUNCIOS
En todas las ediciones y en el «Diario»
UNA PESETA LINEA
Se reciben exclusivamente en esta administración y en las oficinas de la SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS, Príncipe.

PRECIO DE LA SUSCRICION
En Madrid por la mañana ó por la noche
1'50 PESETA AL MES
En Provincias, 6 pesetas trimestre.
En Ultramar, 12 pesetas trimestre.

AÑO XXXIII. NUM. 8891

MADRID MIERCOLES 26 DE JULIO DE 1882

OFICINAS: MAYOR, 120

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 26 DE JULIO.

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones:
MARINA—Real decreto suprimiendo en el cuerpo de infantería de marina los cuadros de los batallones expedicionarios hoy existentes y las compañías de depósitos afectas á los tres regimientos.
GOBERNACION—Real decreto concediendo al ayuntamiento de la ciudad de Mondoñedo el tratamiento de excelencia.

Esta madrugada hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

París, 25.
Apertura de la Bolsa de hoy:
3 por 100 interior español, 28-43.
idem exterior, 27-06.

París, 25.
BOLSA.—Fondos franceses: 3 por 100 81-08; idem 5 por 100, 114-00.—Fondos españoles: 3 por 100 exterior, 28 3/8.—Deuda amortizable, exterior, 48 1/4.—Obligaciones de Cuba, 495-00.—Consolidados ingleses, 99 9/16.
Ultima hora.—3 por 100 exterior, 26 3/4.—idem interior, 25 1/4.—Deuda amortizable exterior, 00 0/10.—Obligaciones de Cuba, 496-28.—4 por 100 amortizable, 78 1/8.—idem exterior, 00 0/10.

Londres, 25.
Máxima de la bolsa de hoy 3 por 100 exterior español, 26 7/8.
Port-Said, 25.
Los ingleses han cortado el telégrafo de Constantinopla á Alejandria.
El ferrocarril de Ismailia á Suez sigue su tráfico sin interrupción.

Londres, 25.
Mr. Kimberley ha sido nombrado gran canciller del ducado de Lancaster en reemplazo de Mr. Bright que presentó la dimisión con motivo de la expedición á Egipto que desaprobaba.
París, 25.
El Senado aprueba por 214 votos contra cinco los créditos egipcios.
La legación del Brasil desmiente que haya abdicado el emperador.

Nueva-York, 25.
Ha sido elegido presidente de la república de Santo Domingo el general Ulises Heureux.
El periódico *York Herald*, publica un telegrama de Santo Tomás diciendo que uno de los asesinos de los señores Cavendish y Burke ha sido preso en Puerto Cabello revelando los nombres de sus cómplices.

Alejandria, 25.
El khedive ha llamado al Chérif.
Londres, 25.
La Cámara de los Comunes ha rechazado casi por unanimidad la petición del diputado Elcho referente á la intervención inglesa en Egipto en union con las tropas turcas.—*Fabra*.

Disposiciones para la aplicación del nuevo arancel de aduanas, cuyos artículos del decreto anticipamos en la edición de anoche:
Figuran en primer término los artículos libres de derechos á su importación en la Península é islas Baleares que son: aguas minerales (excepto los envases); árboles, sarmientos, plantas; cal; minerales de cobre, de oro y de plata; muestras de fieltros, papel pintado y teidos hasta 40 centime-

tros de longitud; muestras de pasamanería en trozos pequeños sin valor comercial y de ninguna aplicación; oro, plata y platino en alhajas y vajilla inutilizada, barras, moneda, pedruzcos, polvos y tejidos; oro, plata y platino en objetos elaborados y contrabandados en España; perlas, aljófar y piedras preciosas; seda en capullo, desperdicios de los capullos y simiente de seda, y por último, el yeso.
Tampoco pagarán derechos las prendas de vestir, objetos de aseo y comodidad, ropa de cama y mesa, libros, herramientas é instrumentos portátiles, etc.; siempre que se justifique, á juicio de la administración, que los objetos se destinan al uso particular; el coral cogido por españoles y conducido directamente en buque nacional; las obras de Bellas Artes ejecutadas por españoles en el extranjero y las que adquiriera el gobierno, academias ó otras corporaciones oficiales; los objetos arqueológicos y numismáticos destinados á museos públicos, academias y corporaciones científicas artísticas; los rosarios, santuarios y demás objetos análogos de los Santos Lugares que se introduzca por la administración general de la obra pia de Jerusalem, y los objetos y colecciones minerales, de botánica y zoología.

La disposición tercera determina los artículos libres de derecho, que son los siguientes:
Pipería y demás envases para exportar mercancías nacionales.
Sacos y cascos grandes de metal, importados con mercancías que no paguen con inclusión de dichos envases, y cuando los mismos hayan de ser reexportados; carruajes, animales adiestrados, teatros portátiles, panoramas, figuras de cera y otros objetos análogos para espectáculos públicos, que se importen temporalmente para volver á salir del reino; muebles usados de las personas residentes en las provincias de Ultramar y en las islas Canarias, de españoles residentes en el extranjero, y de extranjeros que vengán á restablecerse en España; muebles, equipajes, carruajes y efectos del cuerpo diplomático; artículos extranjeros que vengán á las exposiciones españolas; cables telegráficos submarinos; cereales en gavillas ó espigas, el heno, la paja y los forrajes verdes que se importen por las fronteras de las naciones convenidas; muestrarios que se importen por los fabricantes, comerciantes ó viajeros de comercio de las naciones convenidas.

La disposición cuarta fija los derechos que deben satisfacer las mercancías no tarifadas expresamente.
La quinta se refiere á envases y empaques que deben considerarse como tales, y los que han de satisfacer derechos.
La sexta se refiere á las taras y lo que debe descontarse como tales en los adenos.
La séptima trata de la reimportación de artículos nacionales.
La octava se refiere al comercio con las provincias de Ultramar, teniendo en cuenta la ley de junio de 1882; en esta disposición se determina que el azúcar de todas clases, producto y procedente de las provincias españolas de Ultramar, pagará el impuesto transitorio de 8 pesetas 80 céntimos por 100 kilogramos, fijado por el artículo 24 de la ley de presupuestos de 1878 á 79.

También se exigirá el impuesto transitorio del art. 18 de la ley de presupuestos de 1876 á 77, para el cacao, café y aguardientes de las mismas provincias, en la siguiente forma:
Cacao, por 100 kilogramos, 16 pesetas.—Café, por 100 kilogramos, 27 idem.—Aguardiente, por cada hectolitro, 3 id. 75 céntimos.
También se consigna que se cobre como impuesto municipal una cantidad igual al transitorio por el azúcar, cacao y café de las provincias de Ultramar.

La disposición novena se refiere á los puertos francos de Canarias, Ceuta, Melilla, Alhucemas, Peñón de la Gómera é islas Chafarinas, y al comercio con Fernando Poo y sus dependencias.
La disposición undécima trata de las procedencias directas, la duodécima del comercio con las naciones que han celebrado tratados con España; la décima tercera se refiere á primas y devolución de derechos, y la décima cuarta trata de los artículos prohibidos á la importación.

La mucha extensión de las disposiciones de que damos cuenta en el extracto que antecede, así como el arancel para la exacción de derechos, que también publica la Gaceta de ayer, nos impide el publicarlo; pero iremos dando á conocer á nuestros lectores á medida que lo permita el espacio de que podamos disponer.
Han dado principio en el hospital General de esta corte los ejercicios de oposición á una plaza de médico agregado con la gratificación anual de 800 pesetas.
Los opositores son los Sres. Hernandez Briz, Garcia Cuervo y Herranz y Bermejo.

Leemos en un periódico fusionista de anoche:
«Con toda regularidad han conseguido renovar sus comités de distrito y sus juntas provinciales, en toda España, los republicanos pactistas.»
Ayer tarde á última hora se recibió en Madrid el siguiente TELEGRAMA expedido en Huercal-Overa á las once de la mañana:
«Huercal-Overa celebró en estos momentos con fiestas y regocijos públicos la inauguración del depósito y fuentes públicas de aguas potables con que la munificencia de la junta de socorros ha dotado á este pueblo.
Mas de nueve mil personas salieron á recibir á la comisión que vino á esta. La población no tiene una casa que no esté engalanada. El entusiasmo es indescriptible.
Recepciones de todas las corporaciones y clases, iluminaciones, bailes, músicas, procesiones cívica y religiosa y demás actos verificados, todos muy brillantes.
Pueblo entero aclama sin cesar á la junta de socorros y al individuo de la misma Sr. Galdó.
Continúan las fiestas demostrando este vecindario su reconocimiento.»

Ha fallecido el distinguido patólogo alemán doctor Fiedrich.
La Vanguardia de ayer, órgano de los federales pactistas, dice, contestando al Motín:

«El Sr. Pi y Margall ansía, como nosotros, la realización de todo acto que nos lleve al logro de nuestros propósitos, y si tanto tiempo ha aparecido en profundo sueño el partido federal, no dormía; es que no podía moverse en la esfera en que hoy se agita. Con esposas en las muñecas, los grillos en los pies y mordaza en los labios, la actividad es imposible.»

El juguete cómico-lirico, que con el título de *Odio de raza*, se estrenó anteayer en el teatro de Recoletos, obtuvo un verdadero buen éxito, siendo llamados á escena entre espontáneos aplausos los autores de la obra, que resultaron ser del libro D. Manuel Rodríguez de Saavedra y de la música el maestro Reig.
Odio de raza, es una pieza de equívocos, de suma gracia y entretuvo muy agradablemente al numeroso público que favorece aquel coloso.

De una carta de París que publica anoche un periódico, reproducimos las siguientes noticias:
«Una pulmonía del conde de Santovénia obligó al duque de la Torre á venir á París hace seis días.
El enfermo va mucho mejor y sus numerosos amigos lo celebran.
El duque, fuerte como un roble, nos admiraba ayer dando un paseo de hora y media como si tuviera quince años.
Por el supimos que el general Lopez Dominguez estará en Biarritz dentro de pocos días.
En la actualidad hay en Biarritz las familias españolas siguientes:
Jura Real, Espellus, Heredia, Buceta, Camaron, Salamanca, Losada, Pastor, Encina, Guadalest, Sedano, Arcos, Santa Cruz, Santiago, Vesaya, Pastрана, Villavieja, Macuriges, Calzad, Gujarrero, Hoyos, Santa Coloma, Santos Suarez, Sanecho, Villalobar y algunas otras.
Los puntos de reunion son como de costumbre la casa de la duquesa de la Torre y la villa Casa-Sedano.
La duquesa de Medinaceli está en París hace días y dentro de poco saldrá para Suiza.
Volvió de Grecia el Sr. Anglada (D. Jacinto), notablemente mejorado. Llegó el Sr. Moret y Prendergast; salió para Vichy el conocido banquero señor Bosch; el Sr. Calzado, de vuelta de España, se ha quedado en Biarritz; el Sr. Chinchilla llegó con el general Serrano; los marqueses de Bedmar también están entre nosotros.
La familia Bueno prepara sus maletas. En Enghien está ya instalada madame Brocheton, á donde acuden á saludarla los numerosos amigos que esta distinguida familia tiene en París; ayer llegaron el Sr. Diaz Agero y el distinguido ingeniero Sr. Calleja; el marqués de Montemar alarga aquí su estancia; los marqueses de Villafuerte saldrán para la frontera española á principios de mes.
El marqués de Monistrol va á Luchon; el conde de Miranda á Biarritz. Los condes de las Almenas llegaron á Viena, encontrando mejor á su hijo mayor, y allí permanecerán todo el verano; la condesa de la Almina volvió á Berna, al lado de su esposo; en San Sauveur, preciosa residencia de verano, hay varias familias españolas, de las muchas que dejan de ir al puertecito de que hablé primero.»

Noticias telegráficas de París:
Las Cámaras francesas suspendieron el sábado sus tareas.
El consejo municipal de París ha votado una orden del día pidiendo que Mr. Floquet retire su dimisión de prefecto del Sena.
El crédito pedido ayer á la Cámara por el gobierno, para la expedición francesa al canal de Suez, asciende á 9.400.000 francos.
Se formará un cuerpo expedicionario de 8000 hombres. La mayoría de la Cámara ha aprobado que la expedición se limite á asegurar el canal; pero los gambettistas, por el contrario, quisieran que se emprendiera una gran campaña contra Arabia.
El primer encuentro de los ingleses con los egipcios no ha tenido consecuencias, pero prueban que los últimos sabrán resistir.
Las pérdidas ocasionadas en Alejandria por el bombardeo y los incendios, se calculan en más de 300 millones de francos.

Ayer quedó interrumpida la comunicación telegráfica entre Vitoria, Miranda, Pancorbo y Manzanos, á consecuencia de haber sido cortados los hilos del telégrafo, por una partida de bandoleros, que va perseguida por fuerza de la guardia civil.
Se restableció la comunicación, y el juzgado de Calahorra instruye la correspondiente sumaria.

El juzgado de guardia ha tenido conocimiento de los siguientes sucesos, en las últimas veinticuatro horas:
Un robo consistente en varios efectos en la casa núm. 4 de la calle de la Alameda, siendo detenido el autor. Otro, llevado á cabo en la portería de la casa núm. 11 y 13 del Postigo de San Martín, consistente en ropas. Los autores de éste, cuatro hombres y una mujer fueron detenidos también, ocupándose algunas ganancias y un manajo de llaves de varias clases.
—La estufa de 20 pesetas, de que fué víctima en la calle de la Salud una sirvienta por una gitana, que se comprometió á decir á aquella la buena ventura.
—A un sugeto le fué robado en una casa de la calle de Chopá, cuanto dinero llevaba.
Una de las inquilinas de la citada casa fué detenida.
—En una taberna de la calle de la Paz, promovió una disputa dos sugetos resultando herido en la cabeza uno de ellos, aunque no gravemente, de un garrotazo que le dió el dueño del establecimiento.
—Anoche durante el concierto de los Jardines del Buen Retiro, se pelearon dos jóvenes, por haber pretendido uno de ellos llevarse una silla que no necesitaba el otro.

No en un tren de mercancías, como se pensó, sino en tren especial llegaron á Madrid la mañana de ayer, los señores Campos, Albareda, Gonzalez y Camacho, á quienes acompañaban el gobernador de Madrid y el director de obras públicas.
Esperaban en la estación algunos altos funcionarios, diputados y amigos particulares.
A poco de pasar anoche el coche del presidente del Consejo de ministros

por la calle de Alcalá, desde una de las ventanas del entresuelo de Fornes dieron con voz estentoria dos veces *Sagasta!*
Se ha constituido en Granada un Ateneo farmacéutico.
El Sr. Sagasta ha diferido 24 horas su viaje. Hasta mañana por la tarde no saldrá para Aguas Buenas.
Los telegramas recibidos anoche de provincias dan cuenta de los siguientes sucesos:
En Malgon (Ciudad-Real) ha sido capturado el vecino de dicho villa, Ildefonso García, el cual después de herir gravemente á su convecino Victor de la Cruz, huyó internándose en los montes.
—La guardia civil de Torrellosa (Ciudad-Real) ha capturado á tres individuos, presuntos autores de las graves heridas causadas á otro vecino de dicho pueblo.
—En Salamanca, á la salida del puente y á presencia de los dependientes del resguardo, cayó al suelo exánime, falleciendo en los pocos momentos, un sugeto llamado Juan Antonio Alvarez, vecino de Alameda. El juzgado se hizo cargo del cadáver incautándose de 730 pesetas, que fueron encontradas al registrarle los bolsillos.
La célebre funámbula Mlle. Speltrin ha obtenido ayer tarde un nuevo triunfo.
La empresa, siempre deseosa de complacer al público, ha dispuesto para el próximo sábado y domingo por la noche la representación de dicha celebridad, en sus arriesgados y difícilísimos ejercicios, los cuales ejecutará con el doble efecto de la luz dramont.
Dice el Correo:
«Debemos hacer constar, que siendo muy laudables y patrióticos los esfuerzos que se vienen empleando para promover un meeting que despierte al país y procure recursos para la marina, tememos que estos esfuerzos no den bastante resultado, porque las suscripciones nacionales solo responden en momentos críticos, urgentísimos y extraordinarios; porque de este remedio se ha abusado mucho recientemente; porque sobre lo que hay que hacer en este punto la opinión anda muy dividida, y últimamente, porque de ciertas cosas solo puede resolver en primer término, el Estado, viniendo como auxiliar la acción individual.
No se entienda por esto que rechazamos ni prohibimos el pensamiento, sino que el proyecto nos parece poco práctico y eficaz.»
El suicidio, según parece, es hoy el enemigo que hace más bajas al ejército alemán. La cifra de los suicidas que ha tenido dicha institución militar del más poderoso Estado del año 1881, en el que se ha elevado el número de los fallecidos por dicha causa á 366 (uno por día), contándose entre los mismos 31 oficiales.
Bolsín de anoche.
Consolidado al contado, 27'95.
Fin de mes, 27'95.
Operaciones.
Duadoso.

el medio de disminuir el mal y destruir lo que he hecho. ¿Quereis?
—Si, sí,—esclamó Polkine, en cuyo semblante brilló un rayo de esperanza;—sí quiero, sí quiero!
—Seguireis mis consejos?
—Si, todos. Hablad.
—Por de pronto, ocupémonos de vuestro hijo: ¿Qué na sucedió?... ¡Oh! podeis tener completa confianza en mí... No pienso ya en seguir haciéndoos daño... al contrario, querria-haceros todo el bien posible... para vengarme,—añadió con una triste sonrisa.
El contó todos los detalles de sus disgustos, el robo del millon quinientos mil florines, y todo lo ocurrido con Grúben y el préstamo de los quinientos mil francos.
—La reclamación ha sido ya presentada,—dijo el cuando hubo acabado.
—Es muy posible,—dijo Margarita despues de haberle escuchado atentamente.—Pero el asunto no tendrá consecuencias, y el único responsable será Grúben.
E.—¿Cómo?
—Nada más sencillo. Al salir de aquí ireis á casa del príncipe N., vuestro compatriota, vuestro amigo; según me han dicho, es hombre muy atento. Le contareis toda la historia, franca y lealmente como á mí, y le suplicareis, en nombre de vuestro amor paternal, que declare que habia dado al príncipe Pedro su garantía, su firma.
—¿Ha escrito que no la habia dado?
—No. Ha escrito que no la daría, lo cual no es lo mismo... Ante las súplicas reiteradas de vuestro hijo, se rindió al fin y firmó... en este caso Grúben será un calumniador, á quien el día que espire el plazo únicamente, pagareis los quinientos treinta mil francos, para que el príncipe N... no tenga necesidad de pagarlos. En cuanto al millon... su mujer se pasará sin él, y os de laro que su suerte me interesa muy poco. Ya teneis un millon ganado de los dos que juzgáreis os habian sido robados por Pedro Vignot. En efecto, si ayer no hubiese retirado vuestros fondos, Grúben los habria podido cobrar hoy...; pero creedme,—dijo gravemente,—no habéis de ese robo, no digáis de él ni una palabra á la justicia... dejad que Vignot vuelva á su presidio como escapado de él. Un proceso seria la consecuencia de vuestra reclamación en el tribunal de Assises. El miserable, por defenderse, os acusaría á vos, á vuestra esposa y á vuestro hijo. El escándalo seria terrible.
—Convento con vos; nada diré y nadie sabrá nada. No reclamaré contra este hombre...; pero ha sido sorprendido en las habitaciones de mi mujer y el escándalo que queremos evitar... ¡Un presidiario amante de la princesa Polkine!
—Justamente el título de presidiario es lo que salva la reputación de la princesa, ¡comprenderéis! Pedro Vignot, siempre en guardia, tiembla ser descubierto. Oye ruido en medio de la noche en el hotel... creo que es la voltea que viene á prenderle...

Entonces abandona su cuarto, baja la escalera y procura ocultarse, ocurriéndosele la idea de que nadie osará penetrar en la habitación particular de la princesa Polkine; quien supone un lugar sagrado, allí se refugia. Pero vos le habeis apercibido, nada teméis como marido. y le encontrareis al lado de vuestra esposa, aterrada, cuyos gritos intenta sofocar. Vos estais armado y haceis fuego en el momento en que intente huir. No es al amante de la princesa á quien quereis matar, es al criminal que, bajo vuestro techo, se ocultaba, y cuya presencia os habia sido entonces indicada por la policia. Ved cómo mañana se contará la historia, admitiendo, lo cual no es de presumir, que hoy se cuenta mal. Os bastará hablar al jefe de policia; le conoces, y gusta de evitar el escándalo. Por más que otra cosa piense, porque ciertos detalles no han podido escapársele, admitirá como buena vuestra version, y en este sentido enviare notas á todos los periódicos de la mañana, quedando para el mundo la princesa Nadeje como una de las mujeres más honradas... Solo vos sabreis perfectamente á qué atenderos... Y no lo siento, así le vigilaréis más en el porvenir.
—¿Cómo admitis que puede quedarse en mi casa?
—Guardaos bien de arrojarle de ella, darías la razón á las habladurías de vuestros criados, cuyas indiscreciones son las únicas que pueden temerse, porque á la policia no hay por qué temerla, pues no hablará; en cuanto á sus cómplices, Vignot y su herm no están encerrados en sitio seguro. No digo que despues, cuando todo quede en calma en derredor vuestro, quizás debereis enviar vuestra esposa al país de donde la habeis sacado y tenerla allí hasta la edad, ya próxima, en que no puede pecar. Esto es mas seguro. Yo os daré ocasion de alejar de París á vuestro hijo, donde no le conviene vivir, y además tambien de mí. Como no ha de conocer los lazos que nos unen, jurádmelo; seria capaz todavía de seguir amándose. La distancia que nos separará y el tiempo curarán su criminal amor. Y entonces, en la soledad de vuestro país, al pié de vuestras montañas, lejos de las tentaciones parisienses, entregado á vuestro recuerdo, arrepentido del pasado, castigado por la desgracia, regenerado, debéis consagrarnos á este hijo que os queda; intentad hacer un hombre de un niño, preparadle una existencia seria, en que el trabajo tenga su parte. Nada tengo que añadir. En la medida de mis fuerzas he intentado reparar el daño que he hecho. Ahora es preciso se pararnos.
Temblando, y mientras que de sus ojos corrían gruesas lágrimas, Polkine la dijo:
—Pero no os he de volver á ver!
—No, á menos que mi madre perdona como yo.
Pero ella ha sufrido tanto!
En el momento de partir, la atrajo hacia sí y la dio un beso prolongado en la frente.
Ella no intentó resistir á aquel beso, pero no la

FLOR DE CRIMEN.

187

FLOR DE CRIMEN.

FLOR DE CRIMEN.

EDICION DE LA TARDE DE HOY 26 DE JULIO

LA CORRESPONDENCIA ha recibido esta tarde los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 26. Asegúrase que el embajador de España en esta capital ha recibido una nota de su gobierno, en la cual éste espone la actitud de España respecto de la cuestión del canal de Suez.

Londres, 26. Cámara de los Comunes.—El señor Gladstone, pidiendo los créditos necesarios para la expedición militar de Egipto, dijo:

«No podemos suponer que el gobierno francés haga otra cosa más que cooperar a la seguridad del canal de Suez. Nuestra opinión es que no basta la seguridad del canal. Si no conseguimos la cooperación de la Europa, no por esto dejaremos de cumplir con nuestro deber.»

«Aunque obrando solos, tenemos la persuasión de que conseguiremos el asentamiento de las grandes potencias.»—Fabra.

Uno de nuestros compañeros nos escribe desde la Granja la siguiente carta:

San Idelfonso, 25. Las noticias telegráficas relativas a Egipto y al obsequio de materias explosivas que proyectaba hacer el Sr. Sagasta algún admirador, han causado aquí vivísima impresión.

Lo de Egipto revela una serie de complicaciones, dificultades y resistencias que obligará a las naciones interesadas a proteger el libre paso por el canal de Suez. Así se explica que Italia, hasta aquí algo indiferente, envíe cuatro buques al teatro de los sucesos, y que algunos de nuestros barcos de guerra hayan recibido orden de estacionarse en Alejandría, Ismalia y Port-Saïd.

Respecto a la caja explosiva, felizmente detenida en Granada y prontamente ensayada químicamente en Madrid por el catadrático Sr. Puerta, todos los hombres honrados protestan contra esos procedimientos criminales. Todavía recuerda la memoria que hace medio siglo el general Egüía fue víctima en Santiago, siendo capitán general de Galicia, de un atentado que le costó la pérdida del brazo derecho; que el general Narvaez, más tarde, estuvo a punto de ser objeto de igual procedimiento, y que hace un año el inspector de la aduana de Barcelona recibió un susto mayúsculo al abrir un pliego que le dirijieron por el correo con la piadosa intención que es de suponer. Sobre ser una cobardía el apelar a recursos, que la conciencia pública condena, es incalculable el número de víctimas que puede ocasionar la explosión de materias fulminantes. La dinamita y la nitro-glicerina constituyen, por lo visto, el remedio eficaz para dejar huérfanas a las naciones de gobernantes.

—El día 25 abandonarán este real sitio el embajador de Francia y el ministro de Turquía. En breve término les seguirán otros diplomáticos, excepto el ministro de Alemania y el secretario de Inglaterra, que se proponen pasar toda la temporada.

—A las ocho y cuarenta de la noche salió S. M. el rey con dirección a Villalba, sin escolta de ninguna clase, llevando delante un correo de gabinete y al lado el caballero Sr. Vian. Dos horas antes marcharon en sillones de posta el presidente del Consejo y ministros de Hacienda, Guerra, Gobernación y Fomento. Acompañan a S. M. el rey el ministro de Marina, el general Terreró, dos ayudantes de órdenes, el conde de Sepúlveda y el doctor Camison. Segun telegrama recibido, el rey llegó a Villalba, sin novedad a las once, es decir, que ha recorrido 39 kilómetros en dos horas y cuarto.

—Hoy se han realizado varias giras campestres a caballo y en carruaje. La infanta Isabel invitó a algunas damas de la aristocracia, dirigiendo un elegante charaván, tirado por seis briosos caballos.

—El Sr. Romero Giron, a quien, como anuncié en una de mis cartas anteriores, se le espera en este real sitio, permanecerá aquí cinco ó seis días, para tratar con el ministro de Gracia y Justicia del desenvolvimiento de las bases para el proyecto de ley del jurado. El Sr. Alonso Martínez las tiene ya formuladas.

—Es probable que el gobierno proponga a la comisión del Senado, que entienda en el examen del proyecto de Código penal, la mayor severidad en todo lo que se relaciona con la resistencia al pago de los impuestos votados por las Cortes.

—La partida, tan pronto levantada como disuelta por la autoridad en Castañón, es objeto de comentarios en el café de Chaves, punto de reunión de la gente política. Los unos le dan carácter carlista y los otros sospechan que se organizó para apoderarse de algunas docenas de onzas de oro, del cuño de Carlos III y Carlos IV. Me inclino a la última versión, porque inclino a una partida carlista, en estos momentos, sería el colmo de la insensatez. El país, que tanto progresa con el orden, no se aviene con los partidarios de jaramas y es refractario a toda política de barullo.

—Ha llegado el Sr. González, alto funcionario al servicio de la reina Isabel.

—Están terminadas y á punto de someterse al consejo de ministros la designación de las nuevas audiencias de lo criminal y la division de los distritos electorales, base para aplicar la ley provincial.

—Las cartas recibidas de Andalucía aseguran que sería conveniente ocupar en trabajos públicos 4000 obreros en aquella región española.

—El señor ministro de Hacienda, á quien no se ha visto más que un solo día en los jardines, estuvo muy ocupado en trabajos administrativos. Se halla satisfecho del éxito de la recaudación, del aumento que ofrece el impuesto del timbre, de la aplicación de las tarifas de derechos reales, de la sencillez y rebajas del nuevo arancel de aduanas, de la aceptación que tienen las tarifas del impuesto de subsidio; del buen aspecto que ofrecen las negociaciones en Londres y París para eximir de timbre los nuevos títulos del 4 por 100 y espera que la nueva instrucción de consumos facilitará y dulcificará la aplicación de la ley en Asturias, Galicia y Canarias, donde los cupos resultan muy gravosos para una población de muy sobria y morigerada. Respecto á la cobranza de subsidio, diré á Vd. que hoy termina en Barcelona la prórroga de tres días, durante los cuales se suspendieron los embargos, y que en las Baleares las dificultades son algo mayores que en la capital de Cataluña; pero es de creer que la prudencia domine á la pasión y termine, por tanto, un espectáculo que explotan en contra nuestra en las Bolsas extranjeras.

—El lenguaje que emplea el Demócrata de Palma de Mallorca fué objeto de atento examen por parte del gobierno, sobre todo los calificativos que aplica á los funcionarios de la delegación de Hacienda y á los empleados de la delegación del Banco de España.

—Otros dos periódicos que se publican en aquella capital, ambos partidarios de la situación, se tratan, por cuestiones locales, como irreconciliables adversarios. Es probable que cesé en breve esa lucha, entre defensores de una misma política.

—Hoy han estado á felicitar al señor Sagasta en los jardines muchas personas, algunas que no le tratan, porque la Previdencia le libró de proyectos criminales.

—La circular del ministerio de Estado á nuestros representantes en Holanda y Portugal está ya redactada y se asegura que aprobada por el gobierno. Se duda mucho en los círculos políticos de aquí que tenga eficacia la promesa de Arabi-Bey de dejar en libertad la navegación del canal.

—Presentaban hoy los que se ocupaban de las cuestiones esteriores: Tomará parte España en la conferencia dedicada á la libertad del canal de Suez? La tomará Holanda y Portugal? Llegará en breve la designación del territorio, base de las negociaciones para la permuta de Santa Cruz de Mar Pacana? Qué instrucciones se han dado á los comandantes de los buques españoles estacionados en Alejandría y Port-Saïd, y navegando con rumbo á Ismalia? Se limitarán á la defensa de nuestros compatriotas, ó obrarán de acuerdo con los jefes de las escuadras de otras potencias? ¿La cortadura del canal de Mamudieh revela el género de guerra y de resistencia que opondrá al ejército británico el ex-rebelle Arabi-Bey? ¿En la conducta y en los procedimientos de Turquía, puede observarse la influencia de Alemania, y en la presencia de los buques italianos, se entreve alguna contingencia entre Austria, Italia, Rusia y Alemania?

—Como aquí residen tantos extranjeros y la mayor parte del cuerpo diplomático, no es extraño que preocupe el examen de los hechos que se están desenvolviendo en Egipto y el resultado de las dos embajadas extraordinarias del emperador de Marruecos.

—Mañana irán á Segovia muchas familias y el jueves gran paella en la Boca del Asno. A ambas expediciones, artística la una y gastronómica la otra, van algunos escritores.

—Han salido para Santander los señores Santoyo, redactor del Día, Betegón, de la Epoca, y para Santa Agueda el Sr. Oliver, del Imparcial. El viernes regresará á Madrid el conocido escritor Sr. Gutierrez Abascal. Mañana saldrá el Sr. Bahiur y pasado el Sr. Shee y Saavedra.

—Temperatura primavera! 10 grados menos que en Madrid.

—El ascenso del Sr. Vial fué á brigadier de infantería de marina y no á mariscal de campo y la gran cruz de la Legión de Honor fué concedida al señor Camacho y no al Sr. Campo, como por error telegráfico anunciámos.

—El diputado por Alcalá de Henares y ex-tesorero central D. Inocencio Ortiz y Casado ocupará la presidencia de la junta de pensiones civiles, con la categoría de jefe superior de administración.

—En breve se reanudarán las relaciones diplomáticas entre España y Chile, interrumpidas desde 1864, firmándose el correspondiente tratado de paz y amistad.—M.

El Imparcial se inclina á que al frente del ministerio de Marina entre un hombre civil, partidario de las reformas.

Dos pequeños detalles sobre la caja dirigida al Sr. Sagasta.

El fulminante que debía hacerla estallar, y que no era otra cosa que el fósforo, estaba impregnado en unas cintas estrechas de lienzo fuerte, que no habian podido ser bien examinadas.

En el sello de la administración de correos, en la cubierta se lea: «20 jul. 82.» Y más abajo en los dos círculos concéntricos: «Grana». El da estaba sin marcar.

En la Presidencia del Consejo se está un proyecto de ley relativo al procedimiento contencioso-administrativo.

Hoy se ha comentado mucho una sentencia del tribunal Supremo, que publica la Gaceta.

Se trata de la demanda presentada por una señora casada y separada amistosamente de su marido, por tener en la casa conyugal una criada, que todos los años da á luz, y por mantener relaciones con la criada doméstica. La audiencia condenó, y el tribunal Supremo confirma, al marido á un año, ocho meses y 21 días de prisión correccional, y á la doméstica á dos años, cuatro meses y un día de destierro á 25 kilómetros de distancia, y las costas.

El vapor-correo Habana que fundó ayer en Santander, ha conducido los siguientes pasajeros, procedentes de la isla de Cuba:

«Excmo. Sr. D. Francisco Zaragoza.—Canuto García, señora, tres hijos y criada.—Francisco Macías Gutierrez, señora y tres hijos.—Antonio Fernandez y Loremos, señora y cuatro hijos.—Ramon Fernandez Herrera.—Agustin Plaza y Anton, señora y dos hijos.—Gabriel Traid Blanco, señora y cuatro hijos.—José Brotons Perez, señora y cuatro hijos.—Rafael Venes Sanchez y señora.—Constante Garcia Cuesta, señora y dos hijos.—Juan Alemany y Alemany, señora y cuatro hijos.—Serafina de la Santa y dos hijos.—Policarpo Velasco y Sotorio.—Ignacio Garcia Pola.—Robustiano Moro Gallego.—Manuel Gomez y Gomez.—Pedro Polanco y Valleriego; José Vicente de Xineraga.—Matilde Batista de Amantare y cinco hijos.—Illmo. señor D. Joaquin Bolivar, madre política y criada.—Antonio Caste Garcia.—José Antonio Cortés é hija.—Manuel Jesús Martinez.—José Andrés Ferrer é hijo.—Sebastian Large Aman é hijo.—Eduardo Mendez.—Domingo Alvarez y Perez.—Francisco Isigui.—Miguel Rodriguez Verni.—Joaquin de Soubeba Ruiz.—Manuel Garcia Delgado.—Manuel Garcia de Castro.—Gregorio Fernandez.—Julian Ortiz.—Araceli y Carlos Ortiz.—Guadalupe Ojeda y Martinez.—Pedro Casorras y Enseñal.—Mariano Morote y Garcia.—Justo Pastor Jimenez.—Juan Gomez Martinez.—Antonio Fernando Martin.—Juan Suarez del Pino.—Caterina Hidalgo Moran.—Jeronimo Sarrano.—Federico Augusto Garcia Deulofeu.—Federico Serrano.—Concepcion Garrido.—Francisco Piosca Lopez.—José Puig y Terner y señora.—José Mary Fontanell.—Paulino Blanco Ducana.—Manuel Torus y Sano.—Aurelio Cayon Pardo.—Manuel Cruz Abascal.—Manuela Subiazuñi.—Pedro Tejera Rodriguez.—Fabian Iribarri y Eril.—Mar Ojem.—Leandro Orearis y Armario.—Dominguez Rodriguez Prado.—Domingo Gonzalez Ortiz.—Vicente Osorio Fernandez.—Francisco Maria y Ortiz.—Ramon Jauregui Zamora.—Pedro Mascarega y Oteaguzar.—Llesmes Mendizabal Andegunui.—Vicente Ortiz y Trueba.—Miguel Gutierrez Torre.—Ramon Fuentesilla y Zorrilla.—Prudencio Gutierrez y Casal.—Vicente Gomez y Gomez.—Francisco Garcia y Muñoz.—José de Goicoechea.—Manuel Prudencio Silva.—Antonio Fernandez Suarez.—José Luis Vidal.—Juan Antonio Canela.—Tomas Irigoien Mendaza.—Cándido Martin Contreras.—Luis Morera G.—Pedro Vuanumo U.—Josefa Nieto.—Ciriaca Maruri.—José Alonso y Nuestre.—Carlos B. Menendez y Garcia.—Antonio Ferrer y Dasnua.—Vicente Ortiz Martinez.—Antonio Ortiz y Hoz é hijo.—Manuela Lastra é hijo.—Andrés Galán y Fernandez.—José de la Lastra y señora.—Megin Mirabeu.—Francisco Capelo y Alvarez.—Ricardo Sort.—Laureano Alvarez Lopez.—Antonio Trellas y Lopez.—Ramon Rico Perez.—Fernando Loreiro Santos.—José Carballal Lopez.—Mariana Albis de Sarría.—Parda Isabel Adam.—Juan Bautista Varona.—Eduardo Martinez Cadrema.—Enrique Sangre y Raldor.—Angel Ortiz y Garcia.—Graciosa Dollets.—Vicente Sorilla Sanchez.—Rosa Gonzalez y cinco hijos.—Juan Grau y Moreno.—Antonio Gomez Napoleos.—José Colomé Eslot.—José Placer y sobrino.—Froilan Miranda.—Benito Mena.—Domingo Romeu Aguany.—Cándido Cobian; señora é hijos.—Rufino Morrienco Mengues.—J. Gelpis.—M. Vallejo.—P. Puy Rable.—Gertrudis Diaz de Benillo de Armehquil, cuatro hijos y criada.—Juana de Castro é hija.

—Mariano Crevell y Centro.—Juan Lufen, señora y tres hijos.—Jacobo S. Salazar, señora madre política y cinco hijos.—P. R. Manet Brill.—José Villamil.—Manuel Arsuas: 3 condeados, 8 marineros, 4 mujeres y 8 hijos; 14 sargentos y 144 cabos y soldados.—Total 366.

Ha comenzado la concesion de medallas á los veteranos del ejército de Cuba.

Se trata de iniciar una suscripción para socorrer á los que están sin trabajo en la manera y con el auxilio que sea posible.

El obispo auxiliar de Madrid se encuentra enfermo, aunque no de gravedad.

Ha salido para Aguas-Buenas don Francisco Silveira.

Hoy publica la Gaceta una sentencia del tribunal Supremo, que es digna de estudio.

Resulta que D. Odon Campmajo y doña Josefa Juliá, que contrajeron matrimonio canónico en 12 de febrero de 1876, presentaron en el juzgado municipal del distrito de San Beltran de Barcelona copia de la partida de dicho casamiento para su transcripción en el registro civil, la cual, despues de hecha, se dejó sin efecto por haberse sabido que doña Josefa Juliá habia contraido en el distrito del Pino de la misma matrimonio civil con don Sebastian Casas.

Puesto este hecho en conocimiento del juzgado, se formó causa, en la que se personó el primer marido D. Sebastian Casas, y dirigido el procedimiento contra doña Josefa Juliá, su padre D. Pablo y su segundo marido Campmajo, se hizo constar en ella que no llegó á consumarse el matrimonio civil, porque no se unieron los contrayentes, sino que ésta continuó viviendo en casa de sus padres, los cuales manifestaron que ignoraban la celebración del matrimonio civil, atribuyendo su concurrencia al juzgado municipal del Pino á la práctica de diligencias preliminares al matrimonio; habiéndose hecho constar tambien en dicha causa que entablada demanda ante la jurisdicción ordinaria sobre nulidad del expresado matrimonio civil, fué declarado válido por sentencia que en el correspondiente reanudo de casación dictó la sala primera del tribunal Supremo.

Por sentencia que pronunció la referida sala se declaró que el hecho perseguido constituía el delito de matrimonio ilegal, ejecutado por doña Josefa Juliá con imprudencia, porque en la duda que decia tener de la existencia de su anterior matrimonio, debió practicar las gestiones conducentes para cerciorarse de ello antes de celebrar el segundo; y la condenó á un mes y un día de arresto mayor, absolviéndolo á los otros dos procesados. El tribunal Supremo confirmó la anterior sentencia.

Las noticias telegráficas de Egipto, que publica el Globo, se resumen en las siguientes líneas:

Ayer se reunió la conferencia presidida por el representante turco Said-Baja. La discusión duró tres horas; pero el papel y mediación de Turquía eran ya inútiles.

Confirmada la noticia de que Arabi respetará las vidas é intereses de los europeos.

Los ingleses protegen y ocupan ya el cable á Constantinopla. Circulan rumores de que ha habido terribles matanzas en Smirna. La comisión de notables enviada por el cónsul de Cairo, con objeto de averiguar la verdad de los hechos anunciados por Arabi, discute con el jefe el medio y forma de sumisión de los rebeldes.

Arabi amenaza ya al mismo sultán con producir una honda division en el Islamismo y engendrar lo que pudiera llamarse un cisma mahometano. El gobierno turco insistió en inter-

venir en la acción europea; pero Inglaterra y Francia responderán probablemente que es demasiado tarde. Arabi ha dejado 9000 hombres cerca del Cairo, previendo un desembarco en Suez de las tropas inglesas de la India.

Amenaza con inundar todo el país rompiendo los diques y esclusas de los canales interiores. La intervención á medias de los franceses á ninguno satisface. En el Senado ha habido una sesión borrascosa. El duque de Broglie censura acremente la acción mixta de Francia. Lord Grandville cuenta ya de seguro con que Italia se asocie y concorra á la alianza anglo-francesa.

La reserva de las cuatro potencias llamadas orientales, produce cierta inquietud.

La conferencia invitará á los representantes á declarar á Arabi rebelde. La escuadra bombardeará con cañones de grueso calibre el campamento de Arabi.

Arabi ha prometido respetar el Canal de Suez.

El Imparcial anuncia que las tropas inglesas han evacuado voluntariamente las posiciones de Ramiéh despues de conseguido su objeto.

El gobierno ha declarado en las Cámaras que Francia é Inglaterra han llegado á un perfecto acuerdo en lo relativo á la intervención, si bien la acción comun se limitará á lo necesario para proteger el Canal de Suez.

Los ingleses han cortado el cable que unía el Egipto con Constantinopla.

He aquí algunos detalles de la explosión de pólvora ocurrida el sábado último entre Penguila y Benilloha (Alicante). La fabricación de la citada materia explosible se efectuaba en una especie de barracón, donde solo se hallaba un hijo del dueño en el momento de la catástrofe. No se ha determinado bien el origen de ésta: solo se sabe que la voladura arrebató la techumbre de la vivienda, arrojando tambien por los aires al mencionado joven, que, pasando por encima de las copas, de unos chopos vecinos, sin tocarlos, cayó en un remanso de agua, de cabeza, produciéndose en ella una fuerte contusión, debiendo á la feliz circunstancia de haber caído en el agua é no habiéndose desmenuado como parecía inevitable. Además de la referida contusión, recibió el desgraciado polvorista un gran número de quemaduras en todo el cuerpo y cara, habiéndole arrojado toda la ropa.

A pesar de la gravedad del daño sufrido por el infeliz, aumentado con la consiguiente conmoción que experimentó, no ha fallecido, existiendo esperanzas de que se salve.

Ha sido reponeto en sus antiguos derechos como profesor de armonía de la escuela nacional de Música; el muy entendido maestro D. Antonio Aguado, que fué declarado escedente en el arreglo de la escuela el año 1867 y que á pesar de esto, ha venido desempeñando en comisión hasta el día, á instancia de los señores directores que han sido de dicho establecimiento desde aquella época.

Hoy se ha celebrado en la dirección del Tesoro la subasta de letras por productos de loterías, habiéndose adjudicado á los Sres. R. de la Cruz y Compañía.

En la tarde del 22 ocurrió en Valencia una desgracia en un campo inmediato á la carretera real de Madrid. Había una muchacha de ocho años de edad cuidando de la caballería que movía una noria, cuando fué arrojada por la maquinaria, precipitándose en el fondo del agua. Cuando la trajeron era cadáver.

Un violento incendio ha reducido á cenizas una casa del pueblo de Sarroca (Lérida), de la que pudo ser salvada, gracias á los esfuerzos de la guardia civil, una madre con tres hijos.

causó la menor emoción: solo era sensible á los besos de su madre.

LXVII.

El principe Polkine siguió puntualmente los consejos de Mlle. Méryem, considerándose dichoso en ello. Gracias al inteligente concurso del jefe de la policía y á algunos pasos dados al efecto, los periódicos presentaron los hechos tales como Margarita los habia arreglado. De este modo la aventura perdió todo lo que la habria hecho picante y sabrosa para los aficionados. Solo se trataba de una prision llevada á cabo en condiciones bastante dramáticas en casa de un personaje muy conocido. No se habló de la princesa Nadeje sino para elogiar su valor ante las exigencias de un presidiario, al cual habia sabido entretener hasta el momento en que su marido habia podido acudir en su socorro. Así se escribe la historia con frecuencia. Por cualquier razon, un canalla resulta un héroe, y, por el contrario, un gran hombre que es molesto un hombre despreciable.

Únicamente los criados del hotel hallaron estraña la narración; les parecia que no habia sido valor lo que habia demostrado la princesa. Pero cuando vieron á su amo sentarse á la mesa con ella, hablarla con la mayor tranquilidad y con una extrema dulzura, comenzaron á dudar, y se preguntaban si habrian visto mal, ó, sobre todo, si habrian comprendido cosas que estaban lejos de suceder.

En efecto, con un poco de buena voluntad hasta las ropas en que fué hallado Pedro Vignot, podian explicarse perfectamente. Si, como afirmaban periódicos importantes, Vignot habia oido ruido en el momento de acostarse, parecia natural que no hubiese perdido tiempo en vertirse, y hacerse el lazo de su corbata. Un criminal, á pesar de su pudor, cuando de su libertad se trata, no le importa presentarse en mangas de camisa.

La princesa Nadeje, pues, gracias á la complacencia de su marido, salió bien de aquel mal paso, como habia salido de todos los anteriores, su blanco arañido continuó sin mancha alguna, y solo de algunas pocas personas era conocida su conducta.

El asunto de Pedro Polkine siguió tambien la marcha indicada por Mlle. Méryem. Ante el magistrado que le hizo comparecer ostenciosamente al principio, se asombró de la reclamación presentada contra él y pidió que antes de seguir más adelante, se oyese al principe N. Este fué llamado, y galante y generosamente declaró que, despues de haber en efecto rehusado la garantía que se le pedia, habia mudado de opinion y la habia dado; reconociendo por suya la firma que habia al pie del escrito, y el sumario empezado apenas tuvo que suspenderse. Grúben vio, pues, escapársela de las manos la venganza y el millon con que contaba.

Despues ha querido indemnizar en otras operaciones de Bolsa; pero no lo ha logrado y su casa tan

próspera en otro tiempo, está en decadencia. Su mujer, tan conocida en París y cada día más apreciada entre ciertas gentes del mundo galante, no parece preocuparse de los desastres de su esposo. Solo siente no haber sido ella quien le arrojase, pero otras rainas que consuma la consuelán. Los primeros cien mil francos de Polkine le fueron de buen agüero y le está muy agradecida, pues el principe está alejado por completo de las cosas del mundo.

LXVIII.

¿Será eterno su arrepentimiento? ¿Su cansancio es cierto? ¿Su renuncia á su antigua vida es creíble? Tal vez.

Todas sus faltas, todos sus crímenes han sido solo consecuencia de una naturaleza ardiente, de un temperamento propio del país en que nació. Pero el temperamento se modifica con la edad, y Polkine se aproxima á los sesenta años, esto es una garantía; suceda lo que quiera, hay que hacerle la justicia de que por el momento está completamente transformado.

Cuando la calma fué completa á su alrededor y su conducta para con su mujer habia destruido hasta las sospechas últimas de los maldicientes, se apresuró á cerrar su hotel, despedir sus criados y partir para el Cáucaso con la princesa y su hijo.

En sus tierras, en su casa, rodeado de viejos y leales criados, ignorantes de nuestras costumbres y hasta de nuestra lengua, no se creen obligados á seguir fingiendo para salvar las apariencias. Solo es ya político para con su mujer y no le manifiesta una afección ni un respeto que por ella no siente ya. Vive aislado, continúa los estudios que habia comenzado y caza lo más posible, para matar sin duda los últimos destellos de su carácter y olvidar á la bella Culebra que de entre sus manos se deslizo.

El principe Pedro le ayuda en sus trabajos y se ha hecho su compañero asiduo de caza. A pesar de su juventud, tanto ha gozado en París que no siente su ausencia. Comprende además que antes de volver á él, debe curarse de un amor que no ha sido nunca correspondido y que ha estado á punto de costarle muy caro. Este amor, gracias á la ausencia que hace desaparecer el lado material, se transforma y se purifica. El recuerdo de la adorable Margarita Méryem, ejerce una saludable influencia sobre el padre y el hijo; al primero le procura una vejez honrada, digna, y prepara al segundo una vida tal vez útil á la sociedad.

Únicamente Nadeje es la sola que no encuentra compensación en aquella vida agreste y demasiado honesta y tranquila para ella; pero su desgracia, su trasplatación y la vida que le han impuesto, le han dado el golpe de gracia.

A los sesenta años una mujer no debe cambiar de costumbres. Nadeje no desea repararse sobre

el teatro en que tantos triunfos logró; piensa alguna vez en el pasado y quizás tambien en Raoul Bernier.

Pedro Vignot ha vuelto á donde para desgracia de Polkine habia salido. Colocado ahora en la cuarta categoría de presidiarios de la isla de Nou. Las evasiones no son fáciles, pero sin embargo, no pierden la esperanza de volver á ver á su fiel Albertina Jeanron, y sobre todo sus dos millones. ¿Por qué no? Si el jefe de policía, el inspector Merle y los dos agentes no pudieron descubrirlos, todo hace creer que Polkine, cuyo hotel está cerrado, los dejará dormir en paz en su ignorado rincón. Albertina que goza de competente libertad, pues no se halló motivo contra ella para detenerla mucho tiempo, vive en el barrio Malsherbes, á fin de vigilar el hotel Polkine. Teme un incendio.

El sueño de Margarita Méryem se ha cumplido: Enrique Lacoste, á quien al fin logró convencer para que la amase fraternalmente, acaba de casarse con Clara de Viviane. Como dirije la casa de su padre, ha llevado naturalmente á su mujer á vivir en Burdeos, y Margarita está sola con la condesa.

La madre y la hija viven reunidas, ocho meses del año cerca de Chantilly, lejos del ruido, lejos del mundo; el resto del tiempo lo pasan en París, donde se ven todos los días, unas veces en casa de madama de Viviane, otras en la de Mlle. Méryem, que ha

conservado su pequeño hotel ó más bien su estudio. En invierno sigue recibiendo á sus amigos de cinco á siete, y á Fournel, el amigo del teatro de la Porte Saint-Martin y tambien al director del mismo, que no cesa de pedirla otra obra, proponiéndola un contrato soberbio; pero Margarita se ha decidido definitivamente por la escultura, en la que obtiene muchos triunfos, para ocuparse de otro arte.

No permite que se le hable de matrimonio, quiere vivir refugiada en un solo amor, el de su madre es suficiente á su corazón y llenar á su vida.

¿Volverá á ver al principe Polkine? Quizá algun día. Entretanto le escribe y le fortifica en la via en que ha entrado. Como no puede, como no quiere ser su hija, se ha hecho su hermana: hermana de caridad... intelectual, que en vez de curarla heridas del cuerpo, se ocupa del espíritu y del alma de su enfermo.

Así acaba tranquilamente, sin gritos ni violencias esta larga historia. Si muestra narración hubiera sido puramente imaginaria, ciertamente que habríamos encontrado un desenlace más dramático, embellecido con algunas muertes. Pero debíamos ser esclavos de la verdad tal como nos ha sido referida, limitándonos á cambiar los nombres, y á modificar algunos retratos, por temor de que puedan ser reconocidas las personas cuya vida acabamos de referir.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 26 DE JULIO

LA CORRESPONDENCIA ha recibido esta tarde después de corridas las ediciones de provincias los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres, 26. El Times de esta mañana dice que el gobierno turco es responsable de la ruina de Egipto y que por lo tanto no debe esperar de ningún modo, cuando el orden se haya restablecido por el ejército inglés, de encontrar otra vez su soberanía o su dominio sobre aquel país.

El ya citado periódico inglés añade: Inglaterra, habiendo destruido la anarquía en el Egipto, tendrá forzadamente el beneficio de su conducta y el protectorado inglés sobre el Egipto será la mejor solución, en la cual Europa entera hallará grandes ventajas.

Esta declaración del Times que descubre los proyectos del gobierno inglés ha producido aquí gran sensación.

Nueva York, 26. El asesino de lord Cavendish ha sido preso en Puerto Cabello (república de Venezuela).

Es irlandés, se llama O. Brien. Ha confesado ya su crimen y ha dado el nombre de sus tres cómplices por dinero. Espresa su arrepentimiento por el crimen que ha cometido. Se le llevará a Inglaterra.—Fabra.

Hoy recibimos de nuestro correspondiente en París la siguiente carta: «París, 24 julio.

Vengo de la Bolsa. La *degringolade*, como aquí dicen, ha empezado; los valores egipcios bajan próximamente un franco por minuto, a las dos de la tarde, que es la hora en que yo salgo de aquel infierno.

Esto es lo más claro de lo que hoy se ve en la cuestión oriental, cada día más pavorosa. Francia, según parece, y según anunció a Vd. por telegrama el sábado, se lanza a la ocupación del canal de Suez.

La Bolsa saluda esta determinación con una baja formidable. El país, yo siento decirlo, pero el país teme la guerra o, por lo menos, no secundará a su gobierno con entusiasmo.

La reina Isabel saldrá en breve a tomar las aguas que su salud exige, dirigiéndose a uno de los establecimientos del Pirineo, donde tal vez se encuentre con un hombre político importante, hoy en la oposición, pero muy su amigo.

No puedo designar el establecimiento en cuestión, ¡saben Vds. por qué! No por guardar un secreto de Estado, no se trata de cosa tan grave; sino para no perjudicar los intereses de la reina y de los banquistas que allí concurrían en la segunda quincena de agosto.

En cuanto en el pueblo se supiera que la reina iba, los precios de todas las cosas y de todas las casas se triplicarían.—Gyve.

Un desgraciado incidente ocurrió días pasados en el puente que el contratista de las obras de la carretera que conduce desde Puebla Larga a Sumacarcel, está construyendo en la actualidad sobre el río de Albaida.

Estaban practicando zanjias para la colocación de los cimientos, cuando se vinieron abajo unos montones de materiales envolviendo a los trabajadores. Uno de ellos, de sesenta años de edad, vecino de Navarres, fue estraido cadáver; otro de 25 años natural de Torrella, en tan grave estado, que le fueron administrados los Sacramentos.

La guardia civil de Villanueva de Castellón socorrió a los desgraciados. El juzgado entiende del hecho.

En Prado del Rey (Cádiz), durante

una corrida de novillos, se hundió el tablado de uno de los tendidos, resultando varios heridos de gravedad y otros contusos.

El subsecretario del ministerio de la Guerra Sr. De Miguel, no ha podido asistir hoy al despacho, por encontrarse ligeramente enfermo.

El alférez de caballería D. Ignacio Hidalgo, ha sido nombrado ayudante a las órdenes del mariscal de campo D. Mariano Laey.

Hoy ha sido trasladada la guardia del principal, desde el palacio de Buenavista, donde se encontraba, al cuartel de Francisco.

Esta mañana, a las nueve de la misma, ha celebrado su sesión ordinaria el ayuntamiento de esta capital, bajo la presidencia del Sr. Martínez Brua.

Aprubada el acta de la anterior, y dada cuenta de los asuntos de oficio, el señor conde de Vilana propuso se elevase una respetuosa exposición al gobierno para que el pueblo de Madrid no satisficiera más que el 15 por 100 por contribución territorial, y 180 por la de sal, en atención a tener corriente sus cédulas de amillaramiento; que se suprima el coche con destino a la comisaría de paseos y arbolados; e hizo varias observaciones sobre la forma de cubrir las vacantes que por ausencia o enfermedad de los señores concejales resultaban en las respectivas comisarías.

A todo contestó cumplidamente el señor presidente.

Entrando en la orden del día, fueron aprobados varios dictámenes de las comisiones, acordándose, quedando sobre la mesa para discurrirlos en sesión extraordinaria el sábado próximo, el relativo a la de espectáculos acerca de la real orden referente a las obras de precaución contra incendios, necesarias en el teatro Español.

Fue nombrado regidor síndico interino, durante la ausencia del Sr. Zabala, el Sr. Farelo, levantándose la sesión pública a las diez y cuarto de la mañana, para constituirse el ayuntamiento en secreta.

Hoy hemos recibido los siguientes detallados pormenores acerca de la desgracia ocurrida el día 20 con motivo del incendio de una casa en Enguera (Valencia).

He aquí cómo lo cuenta la dueña de la casa:

Se encontraba esta sentada en el primer peldano de la escalera, amañando una criatura de poco tiempo, a la vez que mondaba patatas para hacer la comida; en la habitación superior jugaban un niño y una niña gemelos, de treinta y cuatro meses de edad saltando sobre un montón de paja de cebada preparada para rellenar jergones, cuando al poco rato de este juego infantil oyó aquella mujer una voz que le decía: *emare, joch*. Presurosa dejó la criatura que tenía en brazos, asió un cántaro lleno de agua y subió a la habitación. El montón de paja estaba convertido en una hoguera espantosa, en medio de la cual gemía la niña Justa Castelló Barberán.

Precipitose la madre por entre las llamas, quemándose las manos y la ropa, y pudo salvar a su hija, si no ileso, al menos con vida. Bajó precipitadamente las escaleras y entregó a unas vecinas la niña para que la cuidaran y volvió a meterse en aquel horno para salvar la vida de su otro hijo, que tuvo la precaución de introducirse en una vasija de hacer la colada, de donde lo sacó ileso la madre.

Ya entonces habían acudido varios vecinos que principian a extinguir el fuego; lo cual se consiguió en poco menos de una hora, no faltando ninguna de las autoridades, principian en el acto la judicial a instruir diligencias en una casa contigua a la del siniestro. Desgraciadamente la niña Justa ha fallecido a consecuencia de las quemaduras que ha sufrido.

Dice la Feja Valenciana:

Ayer tarde se produjo una verdadera catástrofe en el río Albaida donde se practican los cimientos para la construcción del puente de la carretera de Puebla Larga a Sumacarcel. Parece que a las dos y media de la tarde se desprendió al interior de uno de los fosos tal mole de tierra que entró por completo a la brigada de cuyas resultas hubo un muerto y dos heridos graves.

Las autoridades de Villanueva de Castellón acudieron inmediatamente al lugar del suceso.

Nuestro correspondiente A. de San Ildefonso, nos dice con fecha 23:

«Ya que ayer no pudo inaugurar la real familia el depósito de agua de la pradera de Valsain, hoy lo ha verificado el intendente general de la real casa y algunas otras personas acompañadas del ingeniero Sr. Rivero y el administrador del patrimonio, por su detrimento de las obras no podía diferirse ya el que las aguas llenasen el gran estanque o depósito, labrado en la roca próximamente en la mitad de su capacidad y construido después con arreglo a los últimos conocimientos sobre la materia.

El volumen de agua que cabe en el depósito es de 800 metros cúbicos; tiene tres escapes para dar paso al agua por igual número de llaves de hierro, de las cuales una facilita agua a la fuente de la calle tercera de la pradera, y riega al arbolado en sus seis restantes calles plantados; otra servirá para poder dirigir el agua a la fábrica de maderas de la administración patrimonial, y la restante para poder desaguar el depósito cuando sea preciso, complementando el sistema de llaves un desagüe constante que permita mantener el nivel deseado para que el agua no se vierta por cima de los muros que cierran el estanque.

Situado el depósito en el punto más elevado de la pradera, puede surtir abundantemente de agua a cualquiera de sus edificaciones en el caso desgraciado de un incendio, como es el principal elemento para el desarrollo del mucho arbolado que en todas las calles existe plantado en los dos últimos años.

El inteligente y laborioso ingeniero Sr. D. Roque Rivero, que con tanto acierto ha dirigido tan importante obra, así como la intendencia general de la real casa, merecen toda clase de elogios por lo que atienden al embellecimiento y progreso de los alrededores de este hermoso real sitio, delicia de muchos extranjeros.

Con motivo de ser el día de Santiago, patron de España, la artillería ha disparado los cañones de ordenanza, retirándose a Segovia a las siete y media de la tarde.

Hoy han celebrado una gira varias familias de la alta aristocracia y los embajadores ingles y alemán con sus respectivas señoras. Parecen haber estado alguna caída, sin consecuencias desagradables, debida, sin duda, a que algunos montaban caballos de alquiler conocidos aquí por *Blases*, cuya marcha es infernal.

De las noticias que hemos adquirido sobre el arreglo de la plantilla especial de sanidad, últimamente efectuado, resulta lo siguiente: Han sido confirmados: D. Fermín Figueras, D. Gregorio Mijares, D. Ramon de Azúa, D. Fermín Carnero, D. Abdon del Pozo e Hijos, D. Agustín Pustigueras y Casas, D. José Manuel Benedito, D. Francisco de Lara y Mora, D. José Rubín de Cella, D. Antonio María González y D. Luis Macho y Millet.

Han sido ascendidos: D. Tomás Angulo y D. Rafael Sanchez Ocaña.

Han sido nombrados, con ascenso, D. Ezequiel de Lamba y D. N. Velarde, que servían respectivamente en la sección del personal del ministerio y en el gobierno de esta provincia.

También han sido nombrados:

D. Pedro Saindo, D. Agustín Terreiro, D. Jesús Calvo y Gascon, D. Manuel Abela, D. Luis Grondona, D. Florencio Cidron, D. Aniceto Pages de Puig, D. Sixto Miriego, D. Francisco Anto, D. Benedito Antequera, D. Antonio Comines, D. Federico Misac, D. Luis Muñoz, D. Alejandro Ledesma, D. Gonzalo Cubells, y D. Victor Llerena.

Han quedado cesantes: D. Luis Planelles, D. José Alonso Jimenez, D. Emilio Medina, D. Antonio Ramiro, D. José Andrés Salvador, D. Vicente Fiol, D. Ricardo Puig, D. José Antonio Nevado, D. José Medina, D. Ricardo Baños, D. Juan Utrilla, D. Paulino Gomez, D. Andrés Galán, D. Manuel Campos, D. Diego Galvez, D. Alberto Martínez, D. Juan Calles, D. Adolfo Martínez, D. Hilario Barrios, D. Federico Muñoz, D. Antonio Salazar, D. Manuel Aguilar, don Juan Antonio Salces, D. Julio Camín, D. Jerónimo Huertas, D. Manuel Pans, D. Fernando Esteban Sancho, D. Ricardo Dacosta y D. Enrique Gomez.

Gran excitación reina cerca de Filadelfia, en las orillas del río Schuykill, con motivo de estar envenenadas las aguas de aquel río. Estas presentan un color verde oscuro, y en ellas flotan millares de peces muertos que despiden un olor nauseabundo. El análisis químico ha demostrado que las aguas están saturadas de ácido sulfuroso, procedente, según se cree, de unas minas abandonadas.

A las dos de esta tarde se ha reunido la diputación provincial de Madrid, bajo la presidencia del Sr. Revuelta, a fin de tratar, según hemos anunciado, de la distribución de distritos electorales, con arreglo a la ley vigente.

Se nombró una comisión compuesta de siete diputados para que emitan informe respecto al particular, acordándose que pasado mañana a las diez de la misma se celebre sesión pública para dar lectura y discutir los trabajos de la comisión.

El acto terminó a las tres.

Dice el Eco de Navarra: «El peon caminero de la cadena llamada Santa Agueda, en demarcación de Olite, ha dado muerte a su mujer de un palo en la cabeza, en la mañana del 20 del actual, habiendo sido detenido en el momento de cometer el crimen por sus mismos compañeros.»

Ha sido destinado con mando al regimiento de Vizcaya, de guarnición en Barcelona, el joven coronel teniente coronel D. Enrique Usetti de Ponta, ayudante que fue del general Prim en las campañas de Africa y de Méjico, destinado a las órdenes de aquel bravo general, cuando el Sr. Usetti halló a alférez de la academia de Infantería.

Mañana, a las ocho, tomará posesión de su cargo ante la sala de vacaciones del Tribunal Supremo el fiscal del mismo, D. Trinitario Ruiz Capdepon.

El viernes ó el sábado jurará también, y se posesionará de su destino, el presidente de aquel alto cuerpo, don Manuel Alonso Colmenares.

A este acto asistirán todos los funcionarios del orden judicial y fiscal que se encuentran en Madrid.

Por la vía de los Estados-Unidos se ha recibido hoy en Madrid la siguiente noticia de la isla de Cuba:

«Havana, 11 de julio.—Según un informe fidedigno, la existencia de azúcares en la isla, en 30 de junio, era de 178339 toneladas, contra 140032 en igual fecha del año anterior. Las exportaciones desde 1.º de enero ascendieron a 38844 toneladas contra 369966 en igual período del año pasado.»

Hoy recibimos una carta particular de Biarritz en la que se nos dice que el convencimiento general de los hombres políticos que han hecho allí esta-

cion hasta ahora, es el de que la política no ofrece novedad de ninguna especie mientras dure el verano; pero que una crisis parcial al comenzar la segunda legislatura, se considera inevitable.

Los comentarios versan sobre las personas y las tendencias políticas que influirán en aquella crisis.

Se nos dice también que en la formación de un partido más liberal se muestran demasiado interesados los conservadores, y aun se añade que muchos constitucionales de verdadera importancia se acojen a la bandera de la fusión con más confianza desde que conocen las otras propagandas de sus adversarios.

El tiempo dirá.

La publicación de los aranceles ha sido muy bien recibida por la opinión. El *Imparcial* los alogia además cumplidamente y hace notar el sentido liberal y la iniciativa de la dirección de Aduanas en este asunto, respondiendo al sentido liberal también y reformista del ministro del ramo. Estas medidas son en los círculos financieros muy elogiadas.

El señor ministro de Fomento y el director de Obras públicas, han estudiado hoy prácticamente la cuestión de obras públicas en Andalucía, bajo el punto de vista de la autorización concedida al Sr. Albarada en el Consejo de ministros de la Granja. El crédito contra el Tesoro se hará por la mayor cantidad posible, y esta se determinará de acuerdo con el Sr. Camacho. De todas suertes en el espediente informará el Consejo de Estado.

Hoy ha fondeado en Mahón la fragata *Sagunto*, al mando del contralmirante Bula.

Segun los periódicos de Palma, continúan los embargos sin dificultad alguna. El juzgado ha dictado auto de escarcelación y ha sido puesto en libertad el procurador D. José Zavelata.

Es inexacto lo que se ha dicho con respecto a que la plaza de director de la Cárcel-modelo no se proveerá por oposición. Dicha plaza, lo mismo que todas, se proveerá en la citada forma.

A las ocho de la mañana de hoy han sido puestos en capilla en Vitoria, los cuatro reos sentenciados a muerte por las crímenes de Batoño.

El *Imparcial* hace notar que en el nuevo arancel publicado ayer por la *Gaceta*, se pasa de la disposición novena a la décima, apareciendo que ha dejado de insertarse la décima.

A nosotros nos asaltó la idea de la misma falda cuando leímos el arancel; pero deteniéndonos a pensar en esta aparente omisión, bien pronto comprendimos que la décima disposición es la que lleva el epígrafe de «Comercio con Fernando Poo y sus dependencias» que no tiene ninguna relación con la anterior, sino que los cajistas se olvidaron poner encima el número de orden de la disposición.

Han fallecido:

En Granada, el capitán de caballería D. Mariano Poggio y Bermudez de Castro y D. Miguel Vazquez Baños; en Lorea, D. Antonio Garcia Tornel y D. Enrique Barberán; en Málaga don José María del Canto; en Pamplona, D. Andrés Ascaso y D. Antonio Zalduendo; en la Coruña, D. Antonio Ozores y Varela, conde de Priego y doña Petronila Ulivarry.

El Sr. Sagasta se encuentra hoy ligeramente indispuesto y mañana saldrá para Aguas-Buenas.

Debemos aclarar una noticia referente a la contestación del parque de artillería no aceptando la comisión de analizar el petardo dirigido desde Granada al Sr. Sagasta. El parque no hizo análisis por una razón de imposibili-

dad absoluta, porque no tiene laboratorio.

Las últimas noticias de Méjico recibidas en Europa son del 10 de julio. Aquel día por la mañana se reunieron los colegios electorales en toda la república para proceder a la elección de senadores y diputados para el próximo Congreso. Reinaba mucha animación entre los políticos. No habían ocurrido desórdenes. En general han resultado electos los candidatos partidarios del gobierno.

Aproposito de la huelga en los Estados-Unidos, las *Noticias de Nueva-York* correspondiente al 12 del actual, dice:

«La huelga va convirtiéndose paulatinamente en motín; y tiñéndose de sangre las manos de los obreros ociosos. Apenas pasa día sin que algunos pobres inmigrantes recien llegados al país, cuyo único delito consiste en prestar sus servicios a cambio de pan para ellos y sus familias, caigan a los golpes de las turbas. Ayer los rusos, hoy los italianos; menos sufridos éstos que los judíos rusos, perseguidos y golpeados muchos de ellos en los muelles de la línea del Erie, ahogado uno de sus camaradas en el Hudson, se exasperaron y devolvieron golpe por golpe, hirviendo a siete de los *roughs* americanos.

La resistencia de los perseguidos ha de contribuir a escitar el furor de los huelguistas y a hacerles cometer nuevos excesos.»

En el vapor que saldrá de Cádiz para la Habana el último día del corriente mes, se embarcará nuestro querido amigo el antiguo e ilustrado abogado fiscal de aquella audiencia D. Federico Bordallo y Visado, que va a tomar posesión de un juzgado creado nuevamente en aquella capital, donde ya ha desempeñado la plaza de juez del distrito del Cerro, dando relevantes pruebas de su rectitud y acridad de celo.

Dicen de Nueva-York, con fecha 11: «Las noticias traídas por el vapor de Colon (Aspinwall) llegado ayer, serian sin importancia, si no hubiera rumores de una próxima guerra entre el Brasil y los Estados del Plata, guerra que dice *Hiram*, de Lima, «se presenta como segura y próxima.»

El presidente peruano Montero se hallaba enfermo en Huaraz.

El dictador ecuatoriano Vintemilla se hallaba más enfermo aún, si es cierto que no podrá durar (políticamente) hasta fines de julio, según *Lo Estrella*.

Se ha despertado el ardor bélico, dicen en Apequija y se han inscrito 4000 ciudadanos en la guardia nacional. En el correo anterior las noticias fueron en sentido contrario.»

Nuestro particular amigo, D. Heliodoro María Jalon, ha publicado recientemente los poemas *Magdalena, Malvenda y La confesión de un suicida*, cuya versificación y estilo merecen ser apreciados por los amantes de este género de poesía.

En toda Castilla, incluso en la tierra de Campos, se presenta bien la cosecha especialmente la de trigo. La de cebada será regular por haberse llevado con los calores de primeros de julio y por la misma causa los garbanzos serán también menudos.

A las doce y veinte minutos ha llegado hoy S. M. el rey a Reinosa. He almorzado en la fonda de la estación, continuando su viaje a las doce y cincuenta y dos minutos.

En las estaciones del tránsito ha sido victoreado el monarca, y en las de Valladolid y Palencia fue saludado por las autoridades y corporaciones que esperaban su llegada.

A las tres y treinta y siete minutos ha llegado a Forrelvaga y continúa su viaje sin novedad.

FLOR DE CRIMEN.

sus insultos, por su crueldad tal vez, el día en que me arrojó de su casa... Una noche la encontré en un baile, más seductora, más hermosa que nunca... Supe que iba a volverse a su casa de Passy, sola en su carruaje, que era guiado por un hombre de quien yo disponía... pues era de mi país, y que se parecía algo a mí; anecho de espaldas, la cabeza cuadrada, el cuello robusto; tenía, si no mis facciones, las facciones de nuestra raza; mi misma voz, acento igual... Subitamente me ocurrió una idea loca; en una calle desierta me acerqué a él que esperaba en su carruaje, entre otros cocheros dormidos... le mandé bajar del pescante, darme el leviton en que se envolvía y marcharse... yo le reemplazé y conmigo partió su ama... Pronto me hallaba con ella en lo más espeso del bosque, en plena oscuridad... Ella estaba medio dormida... Yo le amaba y tenía más fuerzas que ella... pero yo fui quien cometió el crimen, no él... No me vengaba de un modo tan bajo; tan... cobardemente... solamente acallaba una pasión que me volvía loco.

Ella le había escuchado, anhelante, inquieta. Al oír las últimas palabras que pronunció, dió un grito, ocultó su cabeza entre las manos y cayó sobre el diván del estudio.

El no pudo verla ni oír-la, abismado en sus recuerdos que todavía le enloquecían. Sin embargo, al cabo de un instante las palabras «¡jostoy vengada!» acudieron a su memoria. Se acercó a ella y la dijo: «¿Por qué haberme recordado todas estas cosas? ¿Por qué hablarme de esa mujer?»

«Sin coherencia, con voz conmovida, con lágrimas en los ojos, respondió ella lentamente:

«Una niña fué el fruto de aquel crimen, de aquel ultraje... la madre ha ocultado su nacimiento; la ha hecho ocultar lejos de ella, siempre lejos de ella... La niña cuando fué mujer buscó a su madre, la encontró. La hizo contar el secreto de su vida y ha querido vengarse, vengar a su madre.

«¡Oh! ¡Dios mío!—esclamó Polkine.—Vos sois... La hija ilegítima ignorada, de la condesa de Viviane, y... vuestra hija... Perdonad el mal que os he hecho... Ignoraba que fuérais mi padre.

LXV.

Ambos permanecieron en los sitios en que sus últimas palabras les habían sorprendido: él de pie, apoyado contra un caballete; ella, sentada en el diván del estudio, y se dirigían miradas inquietas.

Los dos callaban. ¿Qué podían decirse? La posición de ambos uno enfrente de otro era tan falsa. Además, sus pensamientos acudían tal multitud de ideas.

Polkine se esplicaba ya la particular simpatía que siempre había sentido por aquella joven; sin duda por bondad del cielo, él tan dispuesto siempre a inflamarse había admirado su belleza con respeto, y... se había oquestr-

siempre a la idea de que su hijo pudiese amar a Margarita Méryem.

Sin embargo, el joven la había amado; y si ella a su vez le hubiera amado... Pasados veinte años, no conociéndose, podría la casualidad haber hecho del hermano el amante de su hermana, del padre el amante de su hija. ¡Qué monstruosidad y qué lección para un disoluto como él!

Si era su hija, aquella artista de tanto mérito de quien el mundo se complacía en cantar alabanzas, ologiando su talento, y sobre todo su honradez. Ella se había creado su nombre, su reputación. Pero cómo había vivido hasta el día en que él la había conocido?

Entonces de repente, se acordó de *Flor de crimen*, el drama de que ella era autora, y se le representó como si se hallase en su palco; la noche de la primera representación.

Aquel drama le había impresionado, pero nunca pudo sospechar que procedía de él, y que era, por decirlo así, hijo de su falta. Ahora lo comprendía, lo sentía, lo sufría... y sufría al mismo tiempo por las angustias de Mad. de Viviane, por sus vergüenzas, sus temores por el porvenir de aquella niña.

Después en el segundo acto, a la madre sucedía la hija, y cuando había querido ver a aquella simpática y deliciosa criatura feliz y satisfecha de la vida, la oía quejarse de su aislamiento, del suplicio a que estaba condenada, sentirse amada, creaba para inspirar el amor y no poderlo sentir, por causa del crimen, cuya marca llevaba.

Y era él el que había cometido tal crimen: se le aparecía con todas sus consecuencias, terribles, vergonzosas, despreciables, y sufría, no solo las vergüenzas del momento de que era causa Pedro Vignot, su mujer, su hijo, y sus amigos, sino que sufría las vergüenzas de otros tiempos. A las desgracias presentes acababan de agregarse las pasadas, de que él había sido causa.

LXVI.

Las ideas de Margarita tal vez no eran tan desagradables como las de Polkine. Su padre no era un ser ahecto, vil, que solo por el dinero había cometido un crimen. No lo escusaba ella, no se sentía bastante generosa para perdonarlo. Pero al menos había obedecido a una pasión ciega, implacable, no era un hombre vendido, era un loco.

En este camino de indulgencia, si no de perdón, se arrepentía de haberle castigado tan cruelmente, y poco a poco, pasando del arrepentimiento a la piedad y misericordia, quiso curar las heridas que había causado.

«Me deciais, murmuró con una voz dulce y cariñosa, que acababais de ser herida en todas vuestras afecciones. Yo soy la causa: lo deploro profundamente; pero tal vez exista aun remedio para vuestras penas. Confidámelas, y juntos buscaremo-

«¿Para una mujer, verdad? ¡Un capricho, una pasión!»

«Sí, sí, una gran pasión.

«Y tú no sabes resistir a tus pasiones. ¡Cómo has de saberlo... Nunca me he dedicado a educarte, a darte la energía, la voluntad, la fuerza de alma... Me has visto, por el contrario, succumbir siempre, y como yo has succumbido... Tengo lo que merezco.

«Era más fuerte que él: se acusaba para no ser acusado; el mismo repetía las palabras, de miedo que su hijo tuviese tentación de decirselas.

LXII.

El príncipe Pedro no tardó en separarse de su padre; y está prisa no debía atribuirse ni a su ligereza ni a su frialdad de corazón; sufría simplemente las consecuencias de su situación, sacrificando todo a su cita: la había pagado muy cara, pecuniaria y moralmente sobre todo, para no aprovecharla. Esperaba que al lado de Margarita Méryem podría olvidar por un instante las desgracias que sobre él y su casa habían caído.

Polkine había, pues, quedado solo, más abatido, más impresionado aun por la falta de su hijo que por la de su mujer.

Sin embargo el millón quinientos mil francos pagados borran la mancha impresa a su apellido, y la falta cometida por el príncipe Pedro se ignoraría, porque no era probable que Gruben la publicase: de una parte no tendría pruebas; y además corria el riesgo de no ser creído, porque las gentes honradas no podrian dar crédito a sus palabras, aunque las personas ligeras de Paris no dejarían de divertirse con su cuento.

El escándalo de la noche, por el contrario, se haría público cuando apareciesen los periódicos de la noche. Al principio solo hablarían del asunto, de una manera encubierta, sin designar la familia Polkine más que con iniciales. Más al día siguiente por la mañana, ciertos periódicos ávidos de todos los escándalos mundanos y prontos a ser los primeros en publicarlos, serian evidentemente menos discretos.

«No convenía, pues, que el príncipe tomara una resolución respecto de su mujer, para que al saberse la falta cometida se supiese también el castigo? Si los muchos gacetilleros que una hora después habían de acercarse al hotel Polkine con deseos de penetrar en él, para saber por los criados todos los detalles de la aventura, supiesen que todo se había cambiado en la existencia del príncipe y de la princesa, y que continuaban viviendo bajo el mismo techo en perfecta armonía; ¿cuántos comentarios, cuántos epigramas, para aquel hombre que por su dinero y sus lances afortunados tenía tantos enemigos.

«¿Pero qué castigo imponer a aquella miserable? ¿Matarla? Ya era tarde, cuando se pierde la ocasión, o vuelve a presentarse... En el momento del cri-

men el marido que hiera es justiciero; si después castiga es un asesino.

«Un proceso de adulterio? ¡El príncipe Polkine sentado en el banco de los acusados al lado de un presidiario...! Tres meses de prisión para ella y otros tres meses para él que se aumentarían a los veinte años de trabajos forzados que le quedaban. ¡Qué suplicios... qué burlas... qué vergüenza!

«¡Echarla de casa! Tal era su intención. Sin embargo, si se negaba a partir... Era ella muy capaz... ¿Cómo obligarla? Seria preciso otro proceso verbal. En Francia no se libra uno tan fácilmente de una mujer que se niega a salir del domicilio conyugal. No existía queja anterior contra ella. El jefe de policía no había siquiera hecho información oficial sobre el particular. Al penetrar en casa de los Polkine solo buscaba a un escapado de presidio, y era incidental el que hubiese encontrado a su criminal en la alcoba de la princesa. Si su mismo esposo le hubiera pedido que arrestase a su mujer, no se habría creído autorizado para ello. El hecho tal como había sucedido le perdía a los ojos del mundo, pero nadie estaba autorizado a maltratarla ó arrestarla. ¿Qué hacer, y qué hacer ella en aquellos momentos? No so oía ruido alguno en su habitación, situada encima del despacho en que Polkine se hallaba. Tal vez dormía después de una noche tan agitada tan llena de emociones.

Iba a decidirse a subir a su cuarto a despertarla, a hablarla con la mayor calma posible y tratar con ella de un arreglo para cuando saliese de Paris y regresase a su país; cuando su criado entró y le entregó un sobre, en el que se leían estas palabras: «muy urgente».

LXIII.

Inquieto ya por todo, esperando nuevos disgustos, Polkine rompió el sobre: era el banquero Gruben quien le escribía.

«Y bien, ¿tenía yo razón en no fiarme de vos y en no quedarme desarmado? Los famosos talones eran una broma... Ayer habíais retirado todos vuestros fondos de las cinco casas de banca, donde acabo de presentarme; y si me desuncido, al ver de nuevo vuestra firma, me hubieran arrestado. Gracias a que en todas partes soy conocido... Ha sido una mala pasada, pero os preparó otra... Voy al instante a formular mi reclamación contra vuestro hijo, y la llevaré yo mismo al juzgado juntamente con los papeles de que tuve la buena idea de no quererme desprender.»

Polkine quedó confundido. No comprendía; pero de pronto se lanzó a su escritorio, le abrió, consultó sus notas, tomó sus libros de crédito y se persuadió de que cada uno de ellos había sido arrancado una hoja. Todo se esplicaba ya: los puntos todavía oscuros quedaban aclarados. Pedro Vignot había imitado su firma y se había apropiado el millón y quinientos mil francos. Para ocultar el robo el mar-

FLOR DE CRIMEN.

DIARIO DE ANUNCIOS DE MADRID DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

Jueves 27 de Julio de 1882.

Cuarenta Horas en la iglesia de las Comendadoras de Santiago.

Santo del dia: San Pantaleon, mártir.

ALMANAQUE

SANTOS DEL DIA 27.—San Pantaleon mártir. Sol sale a las 4:49 de la mañana...

CULTOS

IGLESIA DE SEÑORAS COMENDADORAS DE SANTIAGO.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas...

CUARTOS DESALQUILADOS

Malsaña, 4, 3.º. Olivo, 6 y 8, 4.º. Fuencarral, 41, 2.º. Lobo, 12, 2.º izqda.

ESPECTACULOS

El jueves 27 se darán en el circo hipódromo de Verano dos escogidas y variadas funciones...

GABINETE DE TELEGRAFOS

Relacion de los telegramas que no han podido ser entregados a los destinatarios...

BOLSA DEL MIÉRCOLES 26

Table with columns for 'VALORES PÚBLICOS' and 'ÚLTIMS. PRECIOS'. Lists various financial instruments and their prices.

GOBIERNO MILITAR

Orden de la Plaza.—Oficial general de día para mañana: oscelentísimo señor brigadier D. José Santolucito...

MERCADO DE MADRID.

Los precios en el día de ayer fueron los siguientes: Vaca, 1'13 a 1'24 pta. kilóg. Carnero, 1'07 a 1'12.

ARBITRIOS MUNICIPALES.

Los derechos recaudados en el día de ayer en los fieltos de Madrid, ascienden a 37834'31 pesetas.

Jabon, 1'00 a 1'30. Patatas, 0'16 a 0'28. Aceite, 1'10 a 1'30 el litro. Vino, 0'73 a 0'81 el litro.

OBSERVATORIO DE MADRID.

A las seis de la mañana del día 23 señalaba el termómetro centígrado a la sombra 17'3 grados...

PAGOS PARA EL DIA 27.

Día 27.—Carpelas de conversion renta perpetua interior, números 961 al 1000.

ANUNCIOS.

SE VENDE BUENA ANAQUE.—Sera, piano y otros efectos. Magdalena, 17, litografía.

PIANO

Se vende un extranjero casi nuevo, Plaza de San Marcial, 3, 2.º, de 9 a 3.

LA IMPERIAL

Primera fábrica de Europa en corces-fajas para caballero. Se hacen toda clase de medidas para personas de ectosías.

REUNIONES

El jueves 27, a las once de la mañana, en el colegio de San Carlos de los alumnos del último año de todas las facultades...

SUBASTAS PARA EL 27.

En la fábrica nacional del Sello, la adquisición de 96000 cartones de diferentes tamaños con destino a dicha fábrica.

HABITACION DECENTE PARA señora. Infantaz, 25, 3.º. 1 D ESCUENTOS DE PAGARES y préstamos en el libro sobre papel del Estado. Interés módico...

VEDADO DE CAZA

Se arrienda el titulado 'La Rasa' abundante en conejos y perdices, inmediato al Escorial...

LAS MIL Y UNA NOCHES

Música de Caballero y Rulio. Los principales números de esta aplaudida obra...

COMPANIA DE LOS FERROCARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y ALICANTE

Se anuncia al público a fin de que los abastecedores de dicha clase de maderas que gusten presentar proposición para este suministro...

BAÑOS DE PANTICOSA

Gabinete de consulta del médico D. Eugenio Escartín, con práctica de veinte años en el establecimiento...

DINERO VERDAD

Única casa que lo da directo, sin farsa, en el acto, sobre sueldos.—No admiten corredores.

HERPES, ESCRÓFULAS Y SARNA.

Las TINTURA y POMADA anti-herpéticas del Dr. Soler Girard, son los únicos específicos que hasta el día han dado mejores resultados...

TOS, CATARRO DE LAS CRIATURAS, TISIS Y REUMA.

con el uso de la tintura se obtiene un verdadero y seguro alivio. Casos prácticos acreditan su eficacia.

CHOCOLATE PEPTONA CATILLON

Alimento completo (Carne asimilable y Fosfato de cal) para los Niños, Personas débiles, Convalecientes, etc.

ALMONEDA DE MUEBLES Y salon dorado. Sal. ud., 9, pral. 2.º.

ALMONEDA DE UNA CASA

Recien pu sta; hay máquina Singer, nueva. Calle de Claudio Coello, 25, 2.º izquiera.

SE HA PERDIDO UN PERRO

De raza blanco y canelo, nariz partida. Al que le entregue en la calle de la Ruda, 19, 3.º, se le le gratificará.

SE DESEA UNO O DOS CABALLEROS

Calle de San A. María, 16, pral. dcha. no es casa de huéspedes.

ALMONEDA DE MUEBLES

Conde Duque, 12, bajo. SE VENDE EN 2000 RS. UNA Sbonita jaca torca de tiro. Cervantes, 34, cochera.

DINERO AL 3 POR 100

Con reserva sobre toda clase de garantías. Estrella, 1, pral. dcha.

ALMONEDA.—SALUD, 21, Pl.

EXPOSICION UNIVERSAL DE 1878

CHOCOLATE PEPTONA CATILLON

Alimento completo (Carne asimilable y Fosfato de cal) para los Niños, Personas débiles, Convalecientes, etc.

EXPOSICION UNIVERSAL DE 1878

CHOCOLATE PEPTONA CATILLON

Alimento completo (Carne asimilable y Fosfato de cal) para los Niños, Personas débiles, Convalecientes, etc.

EXPOSICION UNIVERSAL DE 1878

CHOCOLATE PEPTONA CATILLON

Alimento completo (Carne asimilable y Fosfato de cal) para los Niños, Personas débiles, Convalecientes, etc.

POR 6 Rs. SE LIMPIA LA dentadura. Infantaz, 12, 2.º. DINERO AL 2 Y 3 POR 100 A Militares y empleados. Jardines, 18, 2.º izqda.

LA SEÑORA

DOÑA MARIA MARTINEZ DE OBREGON,

HA FALLECIDO EL DIA 26 DE JULIO DE 1882.

R. I. P.

Su desconsolado esposo D. Juan de Obregon, sus hijos, sus padres, su padre político D. Marcelo Obregon, sus hermanos y demás parientes,

Ruegan a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir a la conduccion del cadáver, que tendrá lugar el jueves 27 del corriente a las diez de la mañana...

SE RECIBEN UNO O DOS CABALLEROS

Mayor, núm. 87, pañadería.

ALMONEDA DE UNA CASA

Recien pu sta; hay máquina Singer, nueva. Calle de Claudio Coello, 25, 2.º izquiera.

SE HA PERDIDO UN PERRO

De raza blanco y canelo, nariz partida. Al que le entregue en la calle de la Ruda, 19, 3.º, se le le gratificará.

SE DESEA UNO O DOS CABALLEROS

Calle de San A. María, 16, pral. dcha. no es casa de huéspedes.

ALMONEDA DE MUEBLES

Conde Duque, 12, bajo. SE VENDE EN 2000 RS. UNA Sbonita jaca torca de tiro. Cervantes, 34, cochera.

DINERO AL 3 POR 100

Con reserva sobre toda clase de garantías. Estrella, 1, pral. dcha.

ALMONEDA.—SALUD, 21, Pl.

EXPOSICION UNIVERSAL DE 1878

CHOCOLATE PEPTONA CATILLON

Alimento completo (Carne asimilable y Fosfato de cal) para los Niños, Personas débiles, Convalecientes, etc.

Advertisement for 'AGUA PRODIGIOSA' (miraculous water) for curing various ailments like hemorrhoids and inflammation.

Advertisement for 'VINO Y JARABE DE DUSART' (wine and syrup) containing lactofosfato de cal.

Advertisement for 'ROPA BLANCA EN LIQUIDACION' (white clothes liquidation) by CARMEN, 18 GRAN CAMISERIA.

FLOR DE CRIMEN.

tiempo posible, para asegurar su huida y la de la hermosa Jeanne, enviaba la niña a Inglaterra con aquel a quien había despojado...

FLOR DE CRIMEN.

que yo he encontrado bella sin dejar de respetarla [Tanto la admiraba] De pronto, al entrar en la avenida Villiers...

FLOR DE CRIMEN.

—Es muy sencillo,—dijo Polkine.—El volumen que contenía los billetes de Banco ha sido sustituido por otro que nada contenía.

FLOR DE CRIMEN.

jo, en su honradez, y este miserable ha perdido ambas cosas. Creía en mi mujer... si, la tenía por una santa... y esta noche la he sorprendido...